

VOYAGES

LE REPAIRE

« MAISON HELER », LE CONTE DE PHILIPPE STARCK

METZ Philippe Starck a conservé son âme d'enfant. Quand on lui donne carte blanche pour créer un hôtel, à quelques pas du Centre Pompidou-Metz, le fantasque designer imagine un conte poétique et surréaliste. Il donne naissance à Manfred Heler, un « vieux garçon » qui vit seul dans une belle maison typique de l'architecture lorraine du XIX^e siècle, où il s'amuse à créer toutes sortes d'objets farfelus pour séduire Rose, sa dulcinée imaginaire. Mais, un beau jour, la terre tremble et voilà Manfred et sa bâtisse baroque juchés à 30 m de hauteur, tout en haut d'un monolithe gris de 9 étages ! Philippe Starck a peut-être bien conçu ici, avec cette *Maison Heler*, l'hôtel le plus personnel de sa carrière. De l'extérieur, l'immeuble, coiffé d'une villa, semble tout droit sorti d'un film de Tim Burton. À l'intérieur, on retrouve l'esprit des films de Caro et Jeunet avec une foultitude de détails cocasses. Ici, Philippe Starck pousse très loin le concept d'hôtel-monde où tout élément fait sens. Au rez-de-chaussée, *La Cuisine de Rose* est le restaurant dédié à l'amour irréel de Manfred. « *Chez Rose, tout est rose* », affirme Starck, qui a donc conçu une vaisselle aux teintes rosées dans laquelle le chef Alexandre Monce dépose des mets qui ont tous un ingrédient... rose. Dans des vitrines sont exposées les

inventions absurdes de Manfred, inspirées par celles de Jacques Carelman, un peintre et illustrateur vénéré par Starck. Les chambres, elles, puisent dans l'ADN du designer : murs en béton brut, miroirs et lumières tamisées. Mais sur le papier peint, on découvre d'étranges hiéroglyphes associés à l'alphabet. Muni de cette « pierre de Rosette », on peut alors déchiffrer les frises gravées sur les meubles et lire les messages laissés par ce Manfred dont Philippe Starck raconte la vie dans un livre édité pour l'occasion. Enfin, le voyage se termine au dernier étage, dans cette villa perchée qui abrite le second restaurant des lieux. *La Maison de Manfred* vous reçoit dans une salle à manger illuminée par de sublimes vitraux qui hésitent entre modernisme et surréalisme. Les boiseries et les photos de famille vous accompagnent lors d'un repas composé de plats métissés issus de l'esprit voyageur de ce Manfred dont on se demande s'il n'est pas, en réalité, l'alter ego fantasmé d'un Starck plus joueur que jamais.

Ludovic Bischoff

COMBIEN : à partir de 170 euros la chambre.

C'EST OÙ : 31, rue Jacques Chirac, 57000 Metz (dans le nouveau quartier de l'Amphithéâtre).

Tél. : 03 56 63 16 31. maisonhelermetz.com



À 30 m au-dessus du sol, une maison lorraine du XIX^e siècle fantasmée par Philippe Starck.